

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRIOEÑO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Adm. Situación: 150 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 2a. Oeste.—Aparado 19.—Teléfono núm. 1

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO XI

SAN JOSE, VIERNES 16 DE FEBRERO DE 1912

NUMERO 2898

AMERICA CENTRAL

Una secta curiosa y bárbara

Moscú.—Las autoridades de Moscú acaban de realizar un sensacional descubrimiento.

Trátase de una secta mística, cuya existencia data ya de algunos años y cuyos adeptos practicaban un rito especial.

Todo individuo que ingresaba en la secta debía renunciar a la vida llegando los sesenta años.

La razón que para ella tenían era la siguiente.

En el Paraíso—declaraba el jefe de la secta—los bienaventurados tendrán el aspecto y la edad que tenían cuando sus almas abandonaron sus cuerpos. Así, pues, los viejos no podrán volver se jóvenes después de la muerte. La única manera de ser eternamente jóvenes es abandonar la vida cuando aun conservamos la plenitud de nuestras facultades. Después de los sesenta años el hombre es una ruina de sí mismo.

De acuerdo con esta teoría, los creyentes, cuando llegaban a cumplir los sesenta años fatales, se sometían gustosos a la muerte para marcharse inmediatamente al Paraíso.

El sexagenario se dirigía a la capilla de la secta, y allí, rodeado de sus hermanos, dedicaba los últimos instantes de su vida a cantar solemnes y armoniosos salmos.

Luego, los sacerdotes se apoderaban de él, y suavemente, al compás de los cánticos, le ahogaban bajo un montón de mullidos cojines.

Hasta la fecha ya han sido varias las personas que se entregaron gustosas a este género de muerte; entre ellas un cochero, cuya desaparición indujo a la policía a realizar las diligencias que han producido el descubrimiento de la secta.

Practicando diligencias, y quizá por indicación de algún socio sesentón que no tenía afición al suicidio, la policía llegó a la casa que servía de punto de reunión a los sectarios. Allí, en el fondo de una bodega, entre imágenes de santos y santas, los agentes encontraron una porción de macabros esqueletos.

Inmediatamente procedieron a prender al jefe supremo de la secta; un venerable anciano, el cual no se resistió lo más mínimo.

Las Conferencias sobre agricultura. Una indicación atinada.

Santo Domingo, febrero 11.—Anoche dió una conferencia agrícola don Jaime Brenes. Hubo poca concurrencia debido a que no se avisó con tiempo a los agricultores.

Presentó al conferencista ante el público, Marcial Rodríguez.

Muy buenas son esas disertaciones, pero es necesario que los encargados de hacerlo hablen en lenguaje popular, es decir, explicar con todas las palabras los conocimientos que deben impartir. La teoría en los pueblos es casi inútil, son pocos los beneficiados. Para la muestra un botón: vamos a decirle a un agricultor que sus cafetales se empobrecen anualmente con sus cosechas; que ese grano de oro quita al suelo potasa, nitrógeno, ácido fosfórico, magnesia y cal. Estos términos son inteligibles para nuestros hacendados.

El pueblo de Costa Rica necesita práctica: que se le lleve de la mano y se le haga comprender que esas tradiciones viejas están matando la agricultura.

Es el Gobierno actual el que más se ha preocupado por la clase más productora del país, es a buen seguro, el que quiere dar los conocimientos necesarios para explotar el vasto campo de acción que presenta la agricultura.

Pues bien, secundemos tan buenos propósitos, y ojalá que cada cual que vive en el pueblo, ayude al Gobierno en esa labor tan sana. Es necesario decir sin temores todo aquello que demanda preferente atención.

El bienestar del país, acatando los principios, se debe principalmente a la riqueza agrícola.—CHAR. NY.—(continuará)

Camisas, cuellos, puños y corbatas de última moda acaba de recibir el almacén Robert.

Sábado 17 de FEBRERO Debut

PLAZA DE LA FABRICA

La más completa organización de esta clase en la América Latina



GRAN CIRCO



SHIPP & FELTUS

Viene este año con toda la Compañía nueva y presentando el mejor circo que se ha visto en Centro y Sur América.

45 Celebridades mundiales
PRIMEROS actos acrobáticos del MUNDO

NOTA: La Empresa desea captarse las simpatías del público como las ha obtenido en años pasados, y por esta razón hemos apropiado un capital sin límite en la organización de una compañía, que se sentirá y estará siempre al gusto del público en general, en los países en donde estamos establecidos. CONCURRID, QUE GARANTIZAMOS COMPLACEROS.

Sobresalientes y variadas funciones

llenas de grandes novedades y atracciones

GRAN PASEO POR LAS CALLES

Para anunciar la función, toda la Compañía paseará en revista por las calles principales, EN LA TARDE DEL DIA DEL ESTRENO.

LA VIOLETA

EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS

SE HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule, TODOS TAMAÑOS, que se venden a precios reducidos. Hay siempre UN SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapatería.—LADRILLO a C. 15.50 el mil, AL CONTADO.—San José, junio 16 de 1911.

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Enaguas de casimir Pustanes—Bordados y encajes—Calzado americano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

Para todos los gustos

Taller de Sustrería con gran existencia de Casimires Franceses e Ingleses
El mejor surtido a más bajo precio — Haga una visita

ACABA DE LLEGAR INMENSO SURTIDO DE CORTINAS, BORDADOS, ENCAJES, MEDIAS DE SEDA SHANTUNGS, LANILLAS, OELLIANAS, etc.

DE ULTIMA MODA

LA BOTADE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

Se hace calzado a la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO
50 varas al Oeste del Mercado, contiguo al Comestoy frente a Mr. Asch.



Rev. Artemus Lindo

de la Iglesia Independiente de San Francisco de California, Profesor en Ciencias mentales y telepatía.

Atenderá a su clientela en su casa de habitación de 9 a. m. a 11 a. m., de 1 a 6 p. m. Calle Estación, frente Club de Costa Rica.—Febrero 10.

TO BE SOLD CHEAP.—In Agua Caliente eight Room Cottage American Style. Inquire of Mrs. Mills. Barrio Aranjuez.—San José, enero 25. 1 m.

Constructores y Carpinteros!

Muy baratas se venden

MADERAS

de las afamadas Montañas de Dota, en el Gran Depósito de

Rohrmoser Hnos.

Situado a 50 varas de la esquina Sureste del Mercado
SAN JOSE, C. R.

LA DEMOCRACIA

ENTRE EL MERCADO Y FRENTE AL BANCO DE C. R.

Surtido completo de calzado
— PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS —

MATERIAL DE PRIMERA CLASE

Estilos modernos y elegantes

Venta de materiales

J. B. Nigro



Tintorería Peralta

AL SUR

del Colegio de Señoritas

UNICO IMPORTADOR de las famosas tintas alemanas sin ácidos, VARIEDAD de colores finos y firmes. ORDENES por correo libres de porte.

LO MEJOR EN EL PAIS

PRECIOS BAÍOS

J. VICENTE PERALTA

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

ACABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Ostróceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para todo clase de cerraduras

N. 27 al.

La única legítima BREVA

KEYSTONE

DONDE

T. Assmann & Cia.

Elders y Fyffes, Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol £ 20

" " " " ida y vuelta 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 0/6. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General

NOTAS de actualidad

URGENCIA DE CONCLUIR LAS obras de cañería y cloacas. Duplique se si es posible el número de operarios

Los contratistas de las obras de saneamiento de San José, —sin ánimo de molestarlos,—deberían tener presente, dos cosas: en primer lugar su propia conveniencia de empresarios, y en segundo el interés público.

Hoy es San José, mañana será Alajuela, ó cualquiera de las otras provincias, que no han aprovechado aún los servicios de esta fuerte empresa constructora.

Nadie lanza una queja bien concreta contra ella; pero todos los josefinos que vigilan, como cosa propia, las obras de saneamiento, ven que ellas no andan como era de desearse, como fué la aspiración de todos, como es el espíritu del contrato, y como lo exigen las necesidades urbanas.

Aparte de que el plazo para terminarlas va á concluir ó concluyó—no tenemos á mano el respectivo contrato,—redundaría en bien, así del público como de la empresa, duplicar ahora el personal de trabajadores.

De este modo, el tiempo para terminar el trabajo y dotar de buena agua á San José sería mucho menor; el público lo agradecería altamente; y no habría el peligro de los barrizales que necesaria y naturalmente han de formarse durante el invierno, que ya se aproxima.

Duplicando, pues, la cuadrilla de trabajadores se lograría dejar terminado en este verano un trabajo que tanto reclama la salubridad pública.

¿Será verdad tanta belleza?

Ayer se publicaron datos relativos á los estudios del tranvía que se piensa construir en el Guanacaste. Es tan grande el beneficio que aquella provincia derivará de las vías de comunicación que se piensan construir que, realmente dudamos y nos preguntamos si será verdad tanta belleza. A veces creemos que son simples promesas, halagos que se hace á los hijos del Guanacaste para que se tranquilicen y sueñen y den pábulo á esa imaginación oriental que gastan.

A veces se nos antoja creer que la cosa es seria y que el Gobierno está resuelto de veras á dar la mano á aquella pobre provincia aislada y olvidada hasta ahora por las hermanas del interior, sin motivo justificado. El talento, la honradez, el espíritu de justicia y de patriotismo que distinguen al actual Mandatario y su Gabinete, dan motivo para creer con más fuerza lo segundo y nos hace concebir ri-

sueñas esperanzas de progreso y felicidad para una región cuyos habitantes son tan costarricenses como los que más y aman tanto á la patria costarricense como el tico más patriota y abnegado.

Es posible, pues, que un Gobierno serio y reflexivo como el presente, haya pensado á fondo acerca de la vida triste que lleva el Guanacaste y las medidas salvadoras que precisa tomar, á fin de cambiar aquella situación deplorable. Es posible que este Gobierno haya comprendido que el paso supremo y decisivo para que aquel extenso campo de desolación se convierta en campo de vida, de movimiento y de progreso, es construir vías de comunicación que acorten distancias, faciliten el desarrollo de la agricultura é industria, y lleven elementos útiles y laboriosos al seno de aquella feraz región de riquezas naturales hasta ahora poco conocidas.

Notas sociales

—Para San José salió doña Josefa C. v. de Pacheco.

—Se encuentra pasando una temporada en Cartago doña María Luisa Lizano de Sabarito.

—Mejor de salud continúa en Cartago don Juan Rafael Lizano.

—Procedente de Puntarenas han llegado á esta ciudad don Sebastian Pachon y su señora esposa doña Arcadia Romero Gómez de Pachon, quien será operada en la Casa de Salud de los doctores Uribe y Castro Cervantes. Que mejore pronto son nuestros deseos.

El combate fué reñido y favorable al Gobierno

Teherán, 14.—El 9 del corriente, las tropas del Gobierno atacaron á Kumanshas sostenido por el Príncipe Elshshaps, hermano de Salaredawled. Después de varias horas de combate, las fuerzas rebeldes se retiraron de Cita, defendiéndose en el rudísimo combate que duró 24 horas.

Al ser tomada Cital se vió que Salaredawled se había escapado.

Los despachos consulares confirman que la acción ha sido decisiva en favor del Gobierno.

Fallos de la Sala Segunda en diversos DELITOS

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer en los asuntos siguientes:

—Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Limón, en la sumaria para averiguar cómo ocurrió el envenenamiento de Dominga Cordoza.

—Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Alajuela, en la sumaria para averiguar cómo se ahogó Esteban Esquivel, en el barrio de San José.

—Aprobó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Heredia, en la instrucción para averiguar cómo fueron heridos José María Ramírez y Gregorio Herrera Ramos.

—Revocó la resolución decretada por el Juez del Crimen de Limón, en virtud de la cual dispuso pasar á conocimiento del Consejo de Guerra una sumaria contra un policial, y lo declaró hábil para fallar el negocio.

—Aprobó el sobreseimiento pronunciado por el Juez del Crimen de Alajuela, en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de prisión arbitraria en daño de Eloy Vega Madrigal y de Isidro Carvajal Vargas.

—Confirmando el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Limón, en la sumaria por hurto á Alejandro Harrison Gould.

Actuaciones anuales de una oficina

Durante el año pasado hubo el siguiente movimiento en el Juzgado Civil de Cartago: juicios pendientes el 1º de enero de 1911, mortuorias, 347; ordinarios, 325; ejecutivos, 68; interdictos, 5; prejuicios, 80; tercerías, 10; insolencias, 22; curatelas, 2; títulos, 12; informaciones, 1; diligencias, 21; quiebras, 3 y tutelas 10.

Expedientes iniciados en 1911: mortuorias, 95; ordinarios, 42; ejecutivos, 64; interdictos, 3; prejuicios 67; tercerías, 11; curatelas, 1; títulos, 71; informaciones, 12; diligencias, 54; y desahucios, 2; fenecieron: 71 mortuorias; 39 ordinarios; 34 ejecutivos; 4 interdictos, 52 prejuicios. Quedaron pendientes 752 asuntos para 1912 y se archivaron por no instar las partes en su curso, 112 mortuorias, 274 ordinarios y 16 insolencias. En 1911 fueron fallados 39 negocios verbales.

Trabajando por ganar las elecciones

Puntarenas, 14.—Tres quiebras de electores pachistas, pedidas con el único y exclusivo propósito de nulificar tres votos, han sido arregladas de modo satisfactorio, quedando aquellos, por consiguiente, en el goce de sus derechos individuales.

De esto no hace una semana, [y ya se habla de quiebra en perspectiva.

Bien, pues, prosigan por ese camino, que cuando llegue la hora del análisis: será el crujir de dientes.—El Pacifico

Fallece á la edad de 105 años

Zarceró, 15 de Febrero.—Después de una corta enfermedad, murió hoy en esta aldea doña Hipólita Segura Aguilar v. de Alvarado, á la edad de ciento cinco años.

Nuestro pésame á la familia doliente. —CORRESPONSAL

¡Escopetas!

Ahora que estamos en la estación veraniega, los aficionados á la cacería deben proveerse de una buena escopeta. — En La Peluquería Española las hay de venta muy buenas y baratas.—F. S. 1m al

¡Cápsulas!

Estadística de obreros empleados en Nueva York, y sueldos devengados

Washington, 14.—La estadística de los obreros empleados durante el año de 1911 arrojó los datos siguientes: 38.470,442, con sueldos pagados por valor de... 16,363,778 de dólares en la ciudad de Nueva York.

Nueva York, 14.—Las alhajas importadas por vía de Nueva York, durante el año de 1911, ascendieron al valor de... 40,775,258 de dólares.

Nueva York, 14.—Un importante comerciante de Buenos Aires, cuyo nombre no quiere que se publique, ha manifestado que se establecerá una línea de vapores directa con este puerto, de 16 y 17 nudos por hora, que acortará la distancia á Buenos Aires, pudiendo hacerse en 11 días, lo que sin duda aumentará el intercambio entre Argentina y Estados Unidos; manifestó que esto se debe á los continuos esfuerzos del Gran Ministro en La Haya, Mr. Sgerril; pero que aun hay mucho que hacer para que ese intercambio llegue á ser lo que está llamado á ser, dado el gran sistema productivo de ambos países.

Washington, 14.—Mr. Taft sigue ganando terreno. Todos los 18 delegados hasta ahora nombrados en la Convención de Chicago lo favorecen; sus amigos están muy contentos.

LA REVUELTA EN MEXICO Manifiesto del Gobernador del Estado de Chihuahua. Madero aplastará la rebeldía con mazo de hierro

El Paso, Tejas, 14.—Aureliano González, Gobernador interino del Estado de Chihuahua, lanzó un manifiesto y telegrafó y telegrafió á todos los Estados diciendo que los americanos estaban listos á intervenir y que esto les haría perder su independencia, convirtiéndolos en esclavos; que aplastarían á la nación si ellos persistían en su rebeldía; que apelaban al patriotismo á fin de que se suprimieran las hostilidades si deseaban conservar la patria. El manifiesto ha causado efervescencia.

Washington, 14.—Se le ha ordenado á Mr. Wilson, Ministro Americano en México, que se sirva hacer presente al Presidente Madero que la proclama de González es anti-americana, inflama-

toria, extremadamente chocante y objetable y que Estados Unidos verían con agrado que se castigara al empleado de una manera ejemplar.

México, 14.—Dícese que el Ministro de la Guerra señor González Salas, renunciará y que lo sustituirá el General Jerónimo Triviño. Por esta razón Madero ha decidido establecer la dictadura con mano de hierro comprendiendo que el sistema que el General Díaz adoptó es el único posible para restablecer la paz concluyendo con los nuevos desórdenes. En Torreón, Matamoros y Coahuila los federales han dado grandes batallas en que la victoria los ha favorecido. Muertos por ambas partes 14.

Una semana DE GALA EN EL PARAISO

Paraiso, 15.—El dos del corriente fué celebrada con pompa la festividad de Nuestra Patrona, la Virgen de Candelaria; la misa fué cantada por el señor Cura con la cooperación de dos capuchinos que se vistieron; la música estuvo á cargo del reputado artista don Atanasio Coto y otros compañeros. Fué ejecutada con tanta maestría y gusto, que á todos agradó; y así siguió el rosario, habiendo en ambas ceremonias derroche de pólvora y numerosa concurrencia.

Por la noche, en casa de don Joaquín Bonilla, el terceto que dirige don Justo Coto hizo que se danzara un rato y así se pasaron algunas horas que la alegría redujo á minutos, quedando gratos recuerdos de tan simpática parrandita.

Como es costumbre aquí, para la celebración de la festividad patronal, hay novenario anterior al día de la Patrona, y novenario posterior; éste siguió hasta hoy con solemnidad y buena asistencia, cerrando así los festejos eclesiásticos.

El cinco dieron principio las fiestas cívicas que la Municipalidad, inspirada en el deseo de sacar de la monotona á este pueblo, retraido á consecuencia del cataclismo último, acordó, y á las que cooperó rumbosamente con su óbolo, á más de la Corporación, el comercio y muchas personas particulares. El ganado se deseaba mejor, pues al fin contribuye mucho la bravura de los

toros para que el público se anime; no por esto culpo al Comité, pues éste contrató buen ganado, pero por desgracia hasta el contratista se equivocó!

El paseo, ó sea el convite de enmascarados, que estuvo á cargo de don Raimundo Solano, fué magnífico, pues no dejó nada que desear; numeroso, buenos trajes y mucha agilidad y gracia. Nuestra filarmónica, dirigida en esos actos por don Manuel Antonio Solano, amenizó las fiestas con música escogida y bien ejecutada, y hasta con una retreta nos obsequió la víspera de la Candelaria.

Entre muchas otras personas de estimación y categoría, tuvimos el gusto de que nos acompañaran un rato, los licenciados don Juan Félix González y don Isidro Marín, éste acompañado de su señora esposa y familia y don Guillermo Gargollo. Finalmente y tomando en cuenta la crisis actual, la concurrencia fué bastante y reinó el mayor orden el cual mantuvo con hidalguía al par que con complacencias, nuestro Jefe Político don José Solano.

Anoche con motivo del matrimonio de don Dolores Redondo, y al compás del terceto Coto, se bailó en el salón de la Jefatura del Palacio Municipal; el salón estaba engalanado por bouquets de niñas que estafan y hasta embriagan con sus brisas. Largo sería dar sus nombres, pero bástame decir que las flores estaban bien representadas.—CORRESPONSAL

El asunto de don Miguel Brenes

El proceso seguido contra el señor Brenes, que se halla ahora en apelación ante la Corte Suprema de Justicia, continúa siendo el tema obligado de las conversaciones en todo el Guanacaste.

Todos los que conocen este desgraciado incidente, lo lamentan con la mayor sinceridad.

Prueba del aprecio, casi general de que goza el señor Brenes así en el Guanacaste como en esta ciudad, es el hecho de que á cada momento recibe la visita de sus muchos amigos, entre los cuales figuran personas de gran significación en el país.

Llama, sí, la atención, que el proceso del señor Brenes, quien ingresó á la penitenciaría el 2 del presente mes, no haya llegado sino hasta el oude del corriente. Es decir, llegó primero el señor Brenes que su proceso.

Este se estudia, sin embargo, por sus defensores, con detenimiento, y aquí en San José se hará con seguridad la luz que trataron de oscurecer los jueces en el Guanacaste.

REGLAMENTO aprobado. Renuncias y nombramientos de ayer

Se dió permiso por 15 días á la señorita Julia Chamorro, auxiliar de los Archivos Nacionales.

—Para celebrar tres turnos, se autorizó á la Junta Edificadora de la iglesia de Zarceró.

—Se aceptó la renuncia presentada por el señor Carmen Méndez del cargo de Agente de Policía de Cot, y se nombró para reponerlo al señor Antonio Carpio.

—Con las modificaciones introducidas por la Dirección General de Obras Públicas quedó aprobado el reglamento de la cañería de Juan Viñas emitido por la respectiva Municipalidad.

Paseo á Limón

El Club Sport Alfonso XIII organiza para la semana santa un paseo á Limón.

El efecto contrató un sren con seis carros en \$ 1,800.00.

El pasaje de ida y vuelta será probablemente de ocho colones, pudiendo ser pagados en dos tantos.

Operación en la Casa de Salud

En las primeras horas de la mañana de ayer fué practicada una muy delicada operación en la Casa de Salud de los Doctores Uribe y Castro Cervantes á la señorita Paulita Briceño.

El manejo del bisturí, con la habilidad que siempre le ha distinguido, estuvo á cargo del Doctor Uribe, auxiliado por el Doctor Espinosa; y el anestésico al cuidado del Doctor Castro Cervantes.

La operación fué practicada con éxito notable, razón por la cual los familiares y amigos de la señorita Briceño, agradecen cumplidamente los servicios y empeños de los señores médicos que intervinieron en la referida operación.

PRODUCTO DE UN IMPUESTO

\$ 2,798.55 produjo el impuesto del ferrocarril de Costa Rica durante el mes de enero último á favor de los hospitales. Hecha la distribución del caso, corresponden al Hospital de San José, \$ 867 55; al de Cartago, \$ 643 66; al de Alajuela, \$ 531 72; al de Heredia, \$ 419 78; y al de Limón, \$ 335 84.

Se ahoga el Consul americano

Tegucigalpa, 15.—Salió para Amapala, donde se embarcará con rumbo á Guatemala, el Excelentísimo señor P. Henin, Ministro de Bélgica en Centro América. Varios caballeros le acompañaron en largo tracheo del camino.

—Anteayer, á las 4 p. m. el Consul americano, Mr. George F. Davis, fué en compañía de un compatriota suyo á bañarse al río Cangrejal, La Ceiba. Ambos se pusieron á nadar intentando atravesar la barra en medio del río. Mr. Davis, rendido por la dura fatiga, se hundió pereciendo pocos momentos después. Fué recogido el cuerpo; los médicos intentaron por todos los medios posibles volverlo á la vida pero inútilmente. —Nuevo Tiempo.

Pastillas para la digestión

DIGESTOIDES

Contienen: DIASTASA, PEPSINA, PANCREATINA, ÁCIDO LACTICO y CARBÓN de SAUCO

Estas pastillas, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del Estómago: DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, ETC.

Preparado en la Botica Francesa :::::

Trágica muerte de una criatura

San Mateo, 15.—En el barrio de Ramadas de este Cantón, ocurrió ayer tarde un doloroso suceso. Una niña de cuatro meses de edad, llamada Claudina Cisneros, hija de Antonia Cisneros, fué la víctima de esta desgracia. La criatura se entretenía jugando con unos trapos al lado de un fogón, cuando por obra de la casualidad le cayó encima un caldero con agua hirviendo, que le produjo horribles y numerosas quemaduras en todo el cuerpo, como resultado de las cuales murió al cuarto de hora de acontecido el percance.—Corresponsal.

Fomento nacional

Cloacas y enjiería
A solicitud de la autoridad política de la localidad, fué estudiado por el Departamento General de Obras Públicas, el plan para la instalación de las cloacas y de la cañería, en la población de Jiménez del Cantón de Pococi, provincia de Limón.
El costo de las primeras asciende a la cantidad de ₡ 3064.16 y en cuanto a la cañería la suma de ₡ 2123.62.
Aumento de aguas
Se ha dado orden a la misma Dirección de Obras Públicas, con el objeto de que nombre un ingeniero para que de acuerdo con el Síndico del distrito de San Juan de esta ciudad, proceda a estudiar los medios para aumentar el caudal de aguas que surte al vecindario, fijando el presupuesto de gastos que el trabajo ocasiona.
Calles de Guápiles
La autoridad política del Cantón de Pococi proyecta regularizar las calles de la población de Guápiles, y al efecto, ha solicitado el envío de un ingeniero para trazar el cuadrante, á lo cual se ha accedido.
Plano de ferrocarriles
La Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento remitió ayer á la oficina de la Unión Pan-Americana en Washington, un plano general sobre las vías férreas existentes y que se encuentran en explotación en Costa Rica, á fin de que sea colocado en la sección correspondiente á esta República.

DESPEDIDA de los Walkirias

Esta noche es la despedida de los Walkirias con la notable y ovacionada zarzuela de Ramiro Pérez titulada *La Princesa del Dolor*, parodia de *La Princesa del Dólar*.
Ha llegado el caballero Felip, atracción mundial.
Muy pronto, la sensacional película *Las víctimas del alcohol*, de una hora de duración.
Con tales atractivos, el Variedades seguirá con sus entradas rebozantes de siempre.

UNA SEÑORA á punto de ser carbonizada

Anteanoche, entre las siete y las ocho, estuvo á punto de perecer quemada la señora Esmeralda Molina de Cordero, quien vive en una casa de la vecindad del Liceo de Costa Rica.
Esta señora se ocupaba en dar una frotación á un niño hijo suyo, cuando se le impregnaron las ropas con el alcohol traspasándole luego las llamas de la candela.
El fuego tomó tales proporciones que en breves instantes le había destruido casi todo el vestido, produciéndole horribles quemaduras y quemándole el cabello.
El doctor don Francisco Cordero le hizo las primeras curaciones. Dada la naturaleza de las quemaduras, la señora Molina se vió obligada á tomarse la cama. Su estado es bastante delicado.

Circo Shipp & Feltus



El famoso TONITO, uno de los nuevos payasos

Las fiestas Fué estafado estuvieron lucidas por un paisano suyo

Colonia Carmona, 14.—Concluyeron las fiestas con el mayor orden y alegría, siendo numerosa la concurrencia de vecinos de todas partes.
—Los conferencistas Tristán, Biolley y Jiménez muy aplaudidos y las comedias altamente instructivas y morales, fueron del agrado general, reinando la mejor armonía entre los colonos y vecinos de Nicoya, Santa Rita, Cangel y San Pablo.
—Los visitantes josefinos y puntareños maravillados por la bondad y cultura de los colonos y guanacastecos.—Corresponsal.

Mr. Knox adelanta el viaje á Costa Rica

Washington, 14.—El Secretario Knox ha dispuesto adelantar su viaje á Costa Rica, Panamá, Nicaragua y demás Repúblicas de Centro América para la primera quincena de marzo.
Obligado así el deseo de tomar Pil-sener, Extra y demás productos de La Victoria, aconsejados por multitud de médicos de todos los países.

En busca de salud

Se encuentra en esta ciudad don Sebastián Pacheco, acompañado de su señora esposa doña Arcelia Romero de Pachón, importantes vecinos de Puntarenas.
Doña Arcelia ingresó en la Casa de Salud de los doctores Uribe y Castro Cervantes, con el fin de racobrar su salud un poco quebrantada.
Al saludarlos, manifestamos nuestros daseos porque pronto recobre su salud la señora de Pachón.

POCA animación en las fiestas

Puntarenas, 15.—Ayer fue vísperas de fiestas; éstas han empezado con muy poca animación, y si así continúan de seguro no servirán.
—También efectuóse el baile del Centro de Amigos, el que resultó espléndido; hubo mucha concurrencia y animación. Le envié crónica.
—La orquesta del maestro Campabadal se lució. Quizá esta noche se baile en el Club Social.
—Hasta la hora no ha habido nada extraordinario; todo en orden.—Corresponsal.

Los príncipes mongoles no aceptan la República en China Fuerzas imperialistas son voladas por el aire por medio de minas subterráneas

Pekín, 14.—Junto con la promulgación del edicto de la abdicación del trono, otro edicto declaraba que mientras un tercer edicto apruebe todas las condiciones convenidas por Yuan Shi Kai y los republicanos simultáneamente; el de la abdicación esperara esa promulgación en que se declara que todo lo estipulado se cumplirá. El edicto promulgado hace saber á los Virreyes y Gobiernos provinciales, que el trono se retira del poder político, dándoles facultad de continuar en sus puestos para conservar el orden, declarando que el paso dado ha sido por complacer los deseos del pueblo. Los demás términos del edicto son idénticos á los que anteriormente se han dado á conocer. Informan que tanto los príncipes mongoles como los cabecillas anti abdicacionistas han telegrafiado al Presidente Sun insistiendo en que á menos que Yuan Shi Kai llegue á la Presidencia, es infructuoso todo esfuerzo contra el establecimiento de la República.
Shanghai, 14.—La fuerza imperial al mando del General Chan Sun sufrió una gran derrota que le causó muchísimas bajas en las inmediaciones de Suchawang, provincia de An Swei, lugar que los republicanos sembraron de minas frente á sus trincheras, y cuando los atacantes estuvieron sobre el terreno minado, volaron por el aire y aquéllos que no perecieron huyeron en seguida.

Avisos anteriores

VENDO MUY BARATA una magnífica sierra circular, de dientes postizos, y de la mejor clase de sierras que se conocen en el país. Es de 50" y el grueso de 3/16, lo más delgada que se puede conseguir en ese tamaño. Tiene 250 dientes extras y 24 chapas ó media lunas. No deben dejar perder la oportunidad de tener con poco valor, una excelente sierra de repuesto, que nunca está de más.—ALFREDO MADURO.—Febrero 10 de 1912. 15 v. alt.

EN CASA de buena familia se alquilan dos piezas cómodas con ventana á la calle y servicio de mesa. Apartado 502.—Enero 23. 15 v. al.

LA TIENDA DE MODAS para señoras y niños, de doña Mercedes Salazar de Millet, se ha trasladado á los bajos del Hotel Central, Avenida Central Este y calle 3ª Norte, esquina opuesta á las oficinas de don Guillermo Niehaus.—San José, febrero 6 de 1912.—1 m. alt.

ECOS DE HONDURAS

Tegucigalpa, 14.—El *Nuevo Tiempo* publicó ayer el retrato de don Lázaro Mendoza, Ministro salvadoreño, con breves anotaciones biográficas.
—Acaba de imprimirse la ley de farmacia.
—Fué nombrado Subdirector de Policía el Teniente coronel Héctor Galindo.
—Llegó de la Ceiba el señor doctor Dontini, representante de la casa Vaccaro Bros y C^o.—*Nuevo Tiempo*.

En Chile causa pesar la muerte de Río Branco

Valparaíso, 14.—La muerte del señor Río Branco ha causado consternación, tanto en los círculos oficiales como en la sociedad en general. La Cámara de Diputados suspendió sus sesiones como tributo á la memoria del hombre de estado brasilero. Con el Gobierno del Brasil se han cambiado muestras de condolencia por medio de sus representantes residentes aquí. Los consulados, así como los edificios públicos enarbolaron sus pabellones á media asta en señal de duelo. Toda la prensa le tributa artículos relativos á las revelantes virtudes que adornaron al señor Río Branco, deplorando el desaparecimiento de un leal amigo de Chile.

Noticias de otros países

Londres, 14.—Mr. Hendasal muéstrase entusiasmado de la recepción que le hizo el Kaiser y demás funcionarios públicos, eclipsando á cuanto se había figurado.
Berlín, 14.—Esta semana ha sido excepcional en falta de noticias acerca de la misión de Haldane, llegando unos á suponer que ha sido un fracaso.
Berlín, 14.—Mr. Solf, Ministro de las colonias, ha dado un decreto prohibiendo que los blancos se casen con indígenas en la Isla Shamia; los hijos habidos hasta ahora se clasificarán como blancos; los futuros son naturales y de color.
Madrid, 14.—Reanudadas las negociaciones, nuestro Embajador Prieto tuvo una entrevista con los Embajadores de Francia é Inglaterra acerca del régimen admitido, que se empleará en la zona española. Presidirán los Reyes la recepción que se hará en Miramar con representación de toda la América.
Londres, 14.—La prensa muéstrase interesantísima en el descubrimiento del médico alemán Mr. Spalteols, quien, haciendo uso de dos complicadas sustancias químicas orgánicas, transforma en transparente el cuerpo humano después de muerto. Eaily Mivor dide que el descubrimiento hace necesario el procedimiento de la disección porque hasta los huesos son transparentes, presentándose á la vista todo el mecanismo humano.

Conferencia sobre el abono de los cafetales

Valparaíso, 14.—La muerte del señor Río Branco ha causado consternación, tanto en los círculos oficiales como en la sociedad en general. La Cámara de Diputados suspendió sus sesiones como tributo á la memoria del hombre de estado brasilero. Con el Gobierno del Brasil se han cambiado muestras de condolencia por medio de sus representantes residentes aquí. Los consulados, así como los edificios públicos enarbolaron sus pabellones á media asta en señal de duelo. Toda la prensa le tributa artículos relativos á las revelantes virtudes que adornaron al señor Río Branco, deplorando el desaparecimiento de un leal amigo de Chile.

Gracias DENEGADAS Rebaja de penas

La Secretaría de Estado en el Despacho de Justicia dictó ayer los acuerdos siguientes:
Declaró improcedente la solicitud de Ramón Ramírez Cortés para que se le conmute en confinamiento el resto de la pena de presidio que le falta por descontar ó se le traslade al Hospital de Puntarenas.
—Rebajó la décima parte de la pena de presidio impuesta á Diego Hernández Jiménez, Juan Espinosa Moya, Rafael Solano de único apellido, Claro Ortiz Zacarías, Tito Vallejo de único apellido y Jorge Angulo Obando.
—Resolvió sin lugar la petición de Alfredo Valverde Meza para que se le conmute en confinamiento en Puntarenas, la pena de arresto á que lo sentenció el Agente Segundo Principal de Policía de San José.

Obsequio número 58

Favorecido con veintidós
José Zeledón Guadalupe
Vº B7—El Agente Primero Principal de Policía LUIS VARGAS QUESADA.—San José, 16 de febrero de 1912.

¿ Quiere usted

andar bien vestido, quedar satisfecho? Pase á esta *SASTRERIA*, es la más visitada por la inmensa clientela que tiene. *CASIMIRES DE LAS MEJORES FABRICAS*

SASTRERIA
— DE —
Ricardo Muñoz
Acepto órdenes por Correo
Apartado número 354

Politica PANAMEÑA

Panamá, 14.—La Convención opositora á la candidatura del doctor Arosemena se reunió ayer en Agua Dulce, y nombró al Dr. Porras. La misma Convención se reunirá otra vez á fin de que el directorio, de conformidad con las facultades que se le darán nomine otro candidato si así cree que convenga hacerse.

Cronica

Vistas para hoy
Sala 1ª.—(Juicio ordinario) Rafaela Acuña Brenes contra Encarnación Benilla, á las 1 p. m.
Sala 2ª.—Telésforo Hernández Agüero á las 1 p. m., Francisco Camacho Vilches, á las 2 p. m.
Casación.—Ester Avila á. ap. y Melchor Araya Oreamuno á las 1 p. m.
PARA MAÑANA
Sala 1ª y 2ª.—(No hay señalamientos).
Casación.—Lucas Miguel Ugalde C. y Matilde Rodríguez Carvajal á las 1 p. m.
Tienda enciclopedia
Lo que Ud. desea, lo que la imaginación más meridional piense, lo que en el ensueño se adivine, por raro que sea, lo encuentra Ud. sin duda alguna en el gran almacén de Robert Hermanos.
¿Para qué ir á París ó Londres cuando lo que usted necesita lo tiene al alcance de la mano?
Allí hay, entre otra infinidad de cosas, carriles para señora, gran variedad de lindísimos sombreros, sobretodos para niños, shanting de medio lino, géneros para verano, vestidos, gorros de hule, y en fin... lo que usted quiera, todo baratísimo.

Defunciones
Trinidad Piedra, 65 años; Eduardo Villegas, 24 años; Josefa Guillén 67 años; Innominada Alvarez, nació muerta; Abundio Granados, 1 año.
Nacimientos
Ana María, de José Fernández y Ana María Beldaña; Innominada, de Lino Alvarez y Juana Martínez; Bernardo Socorro, de Ramón Chinchilla y María Monge; Aisdé Carmen Enriquetta, de Margarita Soto; Hernán Ventura, de Buenaventura Carazo y María Luisa Chavarría (nació el 14 de mayo de 1893).
Pasaportes
Guillermo Pentzke, para Alemania; Pablo Krumbholz, señora y niño, para Nueva Orleans; Santiaga Martínez de Machado, para Venezuela; W. L. Penny, para Puerto Barrios; Pedro Dunega, para Venezuela.

DOCTOR B. Marichal M.
Cirujano Dentista
DE LAS UNIVERSIDADES DE COLOMBIA Y HABANA, INCORPORADO A LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA
Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad en su GABINETE DENTAL ELÉCTRICO, el más moderno y completo de San José. Extracciones absolutamente sin dolor por medio de procedimientos inofensivos. Métodos modernos.
OFICINA: Enseguida del "Hotel San José", 50 v. r. al Sur de la esquina S. E. del Parque Central. Enero 15.

Enrique Rawson
tiene el gusto de avisar á su clientela que trasladará su tienda, á principios de febrero, al espacioso local
Frente á Leiva
antiguo local de Remates
Grandes baratillos para inaugurar el nuevo local

